
 

1 

 

 

                                                                                                              Az. III.04.000.100.Bl. 
 
 
                                                  N I E D E R S C H R I F T 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung Groß Schwiesow am 05.06.2023 um 19:00 Uhr im  
Speicher in Groß Schwiesow 
 
Teilnehmer:    - siehe beigefügte Anwesenheitsliste - 

vom Amt Güstrow-Land: Frau Blank, Bau- und Ordnungsamt  
  
                                          

Tagesordnung: - siehe beigefügte Kopie - 
 
A) Öffentlicher Teil 
 
Punkt 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung,  
               der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
Bgm. Herr Körting eröffnet um 19:01 Uhr die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung 
Groß Schwiesow. Er begrüßt die Gemeindevertreter sowie Frau Blank vom Amt Güstrow-
Land. Er stellt die ordnungsgemäße Ladung, die Anwesenheit und die Beschlussfähigkeit 
fest.    
 
Punkt 2: Unterbrechung der Sitzung für die Einwohnerfragestunde 

 
Entfällt, weil keine Einwohner anwesend sind. 
 
B) Einwohnerfragestunde 
 
- entfällt - 
 
C) 
 
Punkt 3: Wiedereröffnung der öffentlichen Sitzung 
 
- entfällt - 
 
Punkt 4: Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 
GV Herr Griem merkt an, dass die Gemeindevertretung über die Verwendung der Spende im 
Bereich Kinder- und Jugendarbeit nicht ausreichend informiert wurde.  
Nach kurzer Diskussion wird vereinbart, dass die Gemeindevertretung künftig Informationen 
vor der Einladung erhalten, um Beschluss-Vorlagen besser nachvollziehen zu können. Des 
Weiteren bringt GV Frau Migge an, dass künftig die Arbeit zwischen dem Verein und der 
Gemeindevertretung transparenter erfolgen muss. Bgm. Herr Körting stimmt dem zu.  
 
Es ergehen keine Änderungsanträge zur Tagesordnung. 
 
Anschließend folgt die Abstimmung zur Tagesordnung 
 
Abstimmungsergebnis: 
- einstimmig dafür-  
 
Damit gilt die vorliegende Tagesordnung als gebilligt. 
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Punkt 5: Billigung der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 24.04.2023 
 

GV Herr Griem fragt, warum der neue Löschwasserbrunnen nicht an dem Standort steht, 
den die Gemeinde beschlossen hat.  
Bgm. Herr Körting antwortet, dass er dies auch nicht genau weiß. Er sagt, dass Weiteres am 
Mittwoch bei einem Vor-Ort-Termin besprochen werden soll.  
 
Änderungsanträge zur vorliegenden Sitzungsniederschrift ergehen nicht. 
 
Danach kommt es zur Abstimmung über die Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 
24.04.2023. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:     7     
anwesend:       5     
Ja-Stimmen:      3     
Nein-Stimmen:     0     
Enthaltungen:      2     
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung  
und Abstimmung nicht mitgewirkt:   0   
 
Damit ist die Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 24.04.2023 gebilligt. 
 
Punkt 6: Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten der Gemeinde 
 
Bgm.. Herr Körting geht in seinem Bericht auf folgende Schwerpunkte ein:  

                                                       
1. Am 26. April fand die Gewässerschau des WBV Nebel in Klueß statt. 

 
2. Die Landesenergie- und Klimaschutzagentur M-V (LEKA MV) führte am 10. Mai  

eine Online-Schulung zum Thema „Finanzielle Beteiligung von Kommunen: § 6 
EEG und Bürger- und Gemeindenbeteiligungsgesetz M-V“ durch. Die Teilnahme 
erfolgte durch den Bürgermeister. 
 

3. An der Bürgermeisterbesprechung am 10. Mai nahm Frau Migge teil. Folgende 
Themen wurden besprochen: 
- Vermietung von gemeindlichen Einrichtungen, Vortrag durch Polizei 
- Abstimmung zu Änderungen bei der Durchführung der Haushaltsplanung 
- Einführung der elektronischen Akte  
- Zukünftiger Umgang mit den Ehrungen von Alters- und Ehejubiläen 
- Terminabstimmung zur Aufnahme von Beratungsgesprächen zur  
   Koordination des Brandschutzes 
- Informationen zur Sozialversicherungspflicht ehrenamtlicher Bürgermeister 
- Verschiedenes – Sonderprogramm FFW-Gerätehäuser, Energiemangellage 

 
4. Die Ortsbegehung der Gemeindevertretung fand am 15. Mai statt. 

 
5. Am 23. Mai wurde mit Herrn Freier, Bau- und Ordnungsamt, und den Anwohnern 

am Oetteliner Weg die verkehrsrechtliche Situation vor Ort besprochen. 
 

6. Die zukünftige Gestaltung des Spielplatzes am Speicher wurde am 3. Juni mit den 
Kindern und deren Eltern in einem Workshop erarbeitet. 
 

7. Seit Anfang 2023 wurden mehrere Anträge auf Genehmigungen für die Errichtung 
und den Betrieb von Windenergieanlagen öffentlich zur Einsichtnahme unter 
www.uvp-verbund.de/mv ausgelegt.  
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Abschließend bedankt sich Bgm. Herr Körting für die Aufmerksamkeit. 
 
Damit endet der Bericht des Bürgermeisters um 19:37 Uhr. 
 
Punkt 7: Beschluss über die Heranziehung der Beschlussfassung über die Annahme  

    einer Geldspende vom Haupt- und Finanzausschuss auf die Gemeinde-   
    vertretung                    DS-Nr. 09/23 

 
Bgm. Herr Körting erläutert und verliest den Beschluss.  
 
Anschließend folgt die Abstimmung. 
 
Abstimmungsergebnis:  
gesetzliche Anzahl der GV:     7     
anwesend:       5      
Ja-Stimmen:       5      
Nein-Stimmen:      0      
Enthaltungen:       0      
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung  
und Abstimmung nicht mitgewirkt:    0    
 
Punkt 8: Beschluss über die Annahme einer Geldspende. DS-Nr. 10/23 
                    
Bgm. Herr Körting verliest und erläutert die vorliegende Beschluss-Vorlage.  
 
Es kommt zur Abstimmung.  
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    7    

anwesend:      5      
Ja-Stimmen:      5      
Nein-Stimmen:     0     
Enthaltungen:      0      
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung  
und Abstimmung nicht mitgewirkt:   0    
 
Punkt 9: Beschluss über die Annahme einer Spende, DS-Nr. 11/23 
 
Bgm. Herr Körting verliest und erläutert die vorliegende Beschluss-Vorlage.  
 
Es folgt eine kurze Diskussion. 
 
Anschließend kommt es zur Abstimmung.  
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    7    

anwesend:      5      
Ja-Stimmen:      4      
Nein-Stimmen:     0      
Enthaltungen:      1      
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung  
und Abstimmung nicht mitgewirkt:   0 
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Punkt 10: Beschluss über die Vergabe der Bauleistung für die Maßnahme „Sanierung  
                 Vereinsgebäude Boxerclub – Los 2 Dacharbeiten“               DS-Nr. 12/23 
 
Bgm. Herr Körting gibt der Gemeindevertretung die Möglichkeit, Fragen zur Ausschreibung 
zu stellen.  
GV Herr Griem fragt, ob es immer notwendig ist, der Vergabeempfehlung des Amtes zu  
folgen bzw. ob immer der Kostengünstigste genommen werden muss.  
Bgm. Herr Körting antwortet, dass immer das wirtschaftlichste Angebot angenommen  
werden muss. Ansonsten entfallen die Fördermittel.  
 
Anschließend verliest und erläutert Bgm. Herr Körting die vorliegende Beschluss-Vorlage.  
 
Es kommt zur Abstimmung.  
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    7    

anwesend:      5      
Ja-Stimmen:      5      
Nein-Stimmen:     0      
Enthaltungen:      0      
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung  
und Abstimmung nicht mitgewirkt:   0 
 
Punkt 11: Beschluss über die Vergabe der Bauleistung für die Maßnahme „Sanierung  
                 Vereinsgebäude Boxerclub – Los 3 Trockenbau“               DS-Nr. 13/23 
 
Bgm. Herr Körting verliest und erläutert die vorliegende Beschluss-Vorlage.  
 
Es kommt zur Abstimmung.  
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    7    

anwesend:      5      
Ja-Stimmen:      3      
Nein-Stimmen:     0      
Enthaltungen:      2      
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung  
und Abstimmung nicht mitgewirkt:   0 
 
GV Herr Daubitz-Abend nimmt ab TOP 12 an der Sitzung teil. 
 
Punkt 12: Beschluss über die Vergabe der Bauleistung für die Maßnahme „Sanierung  
                 Vereinsgebäude Boxerclub – Los 4 Tischlerarbeiten“           DS-Nr. 14/23 
 
Bgm. Herr Körting verliest und erläutert die vorliegende Beschluss-Vorlage.  
 
Anschließend kommt es zur Abstimmung.  
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    7    

anwesend:      6      
Ja-Stimmen:      6      
Nein-Stimmen:     0      
Enthaltungen:      0      
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung  
und Abstimmung nicht mitgewirkt:   0 
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Punkt 13: Beschluss über die Vergabe der Bauleistung für die Maßnahme „Sanierung  
                 Vereinsgebäude Boxerclub – Los 5 Fliesenlegerarbeiten“           DS-Nr. 15/23 
 
Bgm. Herr Körting verliest und erläutert die vorliegende Beschluss-Vorlage.  
 
Es kommt zur Abstimmung.  
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    7    

anwesend:      6      
Ja-Stimmen:      6      
Nein-Stimmen:     0      
Enthaltungen:      0      
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung  
und Abstimmung nicht mitgewirkt:   0 
 
Punkt 14: Beschluss über die Vergabe der Bauleistung für die Maßnahme „Sanierung  
                 Vereinsgebäude Boxerclub – Los 6 Malerarbeiten“              DS-Nr. 16/23 
 
Bgm. Herr Körting verliest und erläutert die vorliegende Beschluss-Vorlage.  
 
Es folgt die Abstimmung.  
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    7    

anwesend:      6      
Ja-Stimmen:      6      
Nein-Stimmen:     0      
Enthaltungen:      0      
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung  
und Abstimmung nicht mitgewirkt:   0 
 
Punkt 15: Beschluss über die Vergabe der Bauleistung für die Maßnahme „Sanierung  
                 Vereinsgebäude Boxerclub – Los 7 Elektro“              DS-Nr. 17/23 
 
GV Herr Griem fragt, warum bei einem Anbieter noch Rückfragen bestanden und was das 
für Rückfragen waren. Des Weiteren fragt GV Herr Griem, ob generell durch die Vergabe-
stelle die Möglichkeit besteht, Rückfragen an den Anbieter zu stellen, um nachträglich z.B. 
einen Rechenfehler zu begleichen.   
Bgm. Herr Körting antwortet, dass dies durch die Vergabestelle des Amtes beantwortet  
werden soll.  
 
Anschließend verliest und erläutert Bgm. Herr Körting die vorliegende Beschluss-Vorlage.  
 
Es kommt zur Abstimmung.  
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    7    

anwesend:      6      
Ja-Stimmen:      6      
Nein-Stimmen:     0      
Enthaltungen:      0      
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung  
und Abstimmung nicht mitgewirkt:   0 
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Punkt 16: Beschluss über die Vergabe der Bauleistung für die Maßnahme „Sanierung  
                 Boxerclub –  Bauhauptgewerk“               DS-Nr. 18/23 
 
Bgm. Herr Körting verliest und erläutert die vorliegende Beschluss-Vorlage.  
 
Es kommt zur Abstimmung.  
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    7    

anwesend:      6      
Ja-Stimmen:      6      
Nein-Stimmen:     0      
Enthaltungen:      0      
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung  
und Abstimmung nicht mitgewirkt:   0 
 
Punkt 17: Beschluss über die Vergabe der Bauleistung für die Maßnahme „Sanierung  
                 Boxerclub – Sanitär“                DS-Nr. 19/23 
 
GV Herr Griem fragt, ob aus den Unterlagen der genaue Posteingang ersichtlich ist.  
Anschließend folgt eine kurze Diskussion. Der GV fällt auf, dass in einigen Unterlagen der  
genaue Posteingang ersichtlich ist, jedoch trifft dies nicht auf alle zu.  
Durch die Vergabestelle soll dies geprüft werden.  
 
Anschließend verliest und erläutert Bgm. Herr Körting die vorliegende Beschluss-Vorlage.  
 
Es kommt zur Abstimmung.  
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    7    

anwesend:      6      
Ja-Stimmen:      6      
Nein-Stimmen:     0      
Enthaltungen:      0      
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung  
und Abstimmung nicht mitgewirkt:   0 
 
Punkt 18: Anträge und Anfragen 
 
Es ergehen keine Anträge und Anfragen.  
 
 
D) Nicht öffentlicher Teil 
 
- siehe Anlage - 
 
Die Sitzung der Gemeindevertretung Groß Schwiesow endet um 20:48 Uhr. 
 
ausgefertigt: 
Datum:  
 
 
 
Körting                   Blank   
Bürgermeister       Protokollantin  
 
Die nächste Sitzung findet am 25.09.2023 in Klein Schwiesow statt.  


